

**МИНИСТЕРСТВО ОБРАЗОВАНИЯ РЕСПУБЛИКИ БЕЛАРУСЬ
БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
ЭКОНОМИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ
Кафедра международной политической экономики**

Тянь Жочэнь

**СТАНОВЛЕНИЕ И РАЗВИТИЕ
ХОЗЯЙСТВЕННОЙ СИСТЕМЫ КИТАЙСКОЙ НАРОДНОЙ РЕСПУБЛИКИ**

Магистерская диссертация
специальность 1-25 80 01 Экономика

Научный руководитель
Лемещенко Пётр Сергеевич
д.э.н., профессор

Допущена к защите
«___» _____ 2021 г.
Зав. кафедрой _____
Лемещенко Пётр Сергеевич
д.э.н., профессор

Минск, 2021__

ОБЩАЯ ХАРАКТЕРИСТИКА РАБОТЫ

Ключевые слова: ХОЗЯЙСТВЕННАЯ СИСТЕМА, ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ, СОЦИАЛЬНАЯ ПОЛИТИКА, ИННОВАЦИИ, ГЛОБАЛИЗАЦИЯ, КИТАЙ, ПРЕДПРИЯТИЯ, РЕФОРМА

Цель работы и ее актуальность. Цель исследования заключается в установлении закономерностей успеха при строительстве хозяйственной системы Китая. Авторитетные ученые, публицисты, политики, молодые специалисты разных стран все чаще обращаются к опыту Китая при осуществлении экономических преобразований, особенно для предвидения проблем и трудностей в реализации тех или иных решений. Обобщение опыта и уроков первых десятилетий китайских реформ, определение их роли в развитии основных сфер социальной жизни (занятости населения, распределении доходов, пенсионном обеспечении и т.п.) являются актуальными и для Китая.

Объект исследования – хозяйственная система Китая.

Предмет – специфика развития китайской хозяйственной системы.

В процессе работы были получены следующие результаты: показаны предпосылки становления хозяйственной системы Китая; исследован процесс формирования рыночно-социалистической экономики Китая; определены особенности народнохозяйственного комплекса современного Китая.

Новизна полученных результатов заключается в систематизации сведений о состоянии и развитии китайской экономической и социальной систем.

Структура магистерской диссертации представлена тремя главами, в которых выявлены исторические предпосылки становления хозяйственной системы Китая; показан процесс формирования рыночно-социалистической экономики Китая; исследован Народнохозяйственный комплекс современного Китая.

Полный объем работы составляет 92 с. Работа содержит 4 рисунка, 8 таблиц, 97 источников, 1 приложение.

Автор работы подтверждает, что работа выполнена самостоятельно и приведенный в ней расчетно-аналитический материал правильно и объективно отражает состояние исследуемого процесса, а все заимствованные из литературных и других источников теоретические, методологические положения и концепции сопровождаются ссылками на их авторов.

GENERAL DESCRIPTION

Key words: ECONOMIC SYSTEM, ECONOMIC DEVELOPMENT, SOCIAL POLICY, INNOVATION, GLOBALIZATION, CHINA, ENTERPRISES, REFORM

The purpose of the work and its relevance. The purpose of the study is to establish patterns of success in the construction of the economic system of China. Respected scientists, publicists, politicians, young specialists from different countries are increasingly turning to the experience of China in the implementation of economic transformations, especially to anticipate problems and difficulties in the implementation of certain solutions. Summarizing the experience and lessons of the first decades of Chinese reforms, determining their role in the development of the main spheres of social life (employment, income distribution, pensions, etc.) are relevant for China as well.

Object of research is the economic system of China.

Subject is the specificity and universality of the Chinese model of modernization and development in the world economy.

In the process of work, the following results were obtained: the prerequisites for the formation of the economic system of China were shown; the process of formation of the market-socialist economy of China is investigated; the features of the national economic complex of modern China are determined.

The novelty of the results obtained lies in the systematization of information about the state and development of the Chinese economic and social systems.

The structure of the master's thesis is presented in three chapters, which reveal the historical prerequisites for the formation of the economic system of China; the process of formation of the market-socialist economy of China is shown; investigated the national economic complex of modern China.

The total volume of work is 92 s. The work contains 4 figures, 8 tables, 97 sources, 1 appendix.

The author of the work confirms that the work was done independently and the computational and analytical material given in it correctly and objectively reflects the state of the process under study, and all theoretical, methodological provisions and concepts borrowed from literary and other sources are accompanied by references to their authors.